

El ICAC-CERCA en cifras: Memoria 2023

El ICAC publica la Memoria de actividades 2023, un año marcado por la consolidación de un crecimiento equilibrado y sostenible.

Os invitamos a explorar el [resumen de actividades del Instituto durante 2023](#); desde los proyectos de investigación o la producción científica, hasta las diversas iniciativas con las que contribuimos a la preservación y difusión del patrimonio arqueológico de la antigüedad clásica en Catalunya.

El ICAC-CERCA es un centro de investigación dinámico, muy activo, que centra su atención en la antigüedad, tanto geográficamente como temporalmente, comprendiendo las sociedades y culturas clásicas y preclásicas de la cuenca mediterránea, peri-mediterránea y del continente europeo en general.

El estudio del mundo antiguo nos proporciona el placer y la tranquilidad de saber que estamos aquí gracias al largo camino recorrido durante tantos siglos. Nada es eterno. Vivimos en un mundo en constante transformación.

El 2023 ha sido un buen año para nuestro centro, con éxitos como la consolidación del crecimiento, la estabilización del número de personas o el incremento de la financiación basal, gracias al buen resultado de la evaluación del Instituto que coordinó la [Institución CERCA](#) en 2022.

L'ICAC-CERCA se encamina hacia un futuro prometedor, con un fuerte compromiso con la excelencia científica y el crecimiento continuo.

Algunos hitos importantes han sido la puesta en marcha de la **Unidad de Transferencia e Impacto Social (UTIS)**, en línea con los retos y objetivos estratégicos de la [Institución](#)

CERCA, la organización de la 43ª edición del Congreso Anual de la Association for Environmental Archaeology (AEA), que reunió en el Palacio Ferial y de Congresos de Tarragona a más de 110 expertos y expertas en arqueología ambiental de ámbito internacional, o el inicio del proyecto MAPHSA: Mapping the Archaeological Pre-Columbian Heritage of South America, financiado por la Fundación Arcadia: una iniciativa pionera que se enfoca en la documentación del patrimonio arqueológico en áreas extensas de bosque y sabana de Brasil y Colombia que se encuentran en peligro de extinción.

Por otro lado, el 2023 ha significado un cambio muy notable por la jubilación de quien ocupó el cargo de administrador del Instituto desde su creación en 2002, Jordi Peiret, a quien agradecemos su labor y dedicación. La Dra. Maria Gradillas ha tomado el relevo como nueva administradora del ICAC-CERCA, con inmensa energía y eficacia.

Tenemos todavía grandes retos pendientes, pero los enfrentamos con energía renovada y con la voluntad de seguir trabajando para situar al ICAC-CERCA en la mejor posición posible.

El diseño gráfico de la Memoria 2023 mantiene el formato nuevo y renovado introducido con la Memoria 2022, gracias a la colaboración del diseñador Francesc Farré. Hemos trabajado para proporcionarles un diseño atractivo y una estructura clara que les permita acceder fácilmente a la información relevante.

Además de nuevas funcionalidades que facilitan la navegación por el documento, la **Memoria 2023** incluye gráficos e infografías para visualizar de manera más clara y concisa los resultados de nuestro trabajo. Estos recursos gráficos ayudan a comprender mejor el alcance de nuestras actividades y el impacto que tenemos en la comunidad científica y la sociedad en general.

Sobre el Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC-CERCA)

El **Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC-CERCA)** es **un centro CERCA** creado como consorcio en 2003 por la Generalitat de Catalunya y la Universidad Rovira i Virgili. Es una institución catalana con vocación internacional, puntera en la investigación y conservación del patrimonio arqueológico. Tiene su sede en Tarragona, ciudad reconocida como Patrimonio Mundial por la UNESCO en el año 2000. Sus investigadores e investigadoras trabajan para comprender el pasado a través del estudio de los restos arqueológicos y promover la preservación del legado histórico. ¡Somos CERCA!

Para más información, visitad el sitio web del ICAC en www.icac.cat.

